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INOVAÇÃO E GESTÃO

Um balanço das atividades desempenhadas nos 
últimos seis meses foi apresentado por todas 

as coordenações do INCA na reunião do Conselho 
Deliberativo, no dia 31 de agosto. “A ideia foi levantar 
informações estruturadas das ações desse semestre 
para apresentarmos à força de trabalho, promover 
ações corretivas, caso necessário, e fortalecer nossos 
projetos”, disse o diretor-geral, Luis Fernando Bouzas. 

A chefe de Gabinete, Ailse Bittencourt, mostrou o 
projeto INCA Sem Papel, que será prioridade nas próxi-
mas semanas. “Apenas em um setor, gasta-se cerca de 
150.000 folhas de papel por ano. Isso precisa mudar. 
O Instituto será o primeiro órgão público no Rio de 
Janeiro com essa iniciativa e, para isso, vamos solicitar 
uma campanha e treinar os servidores”, informou. 

Alessandra Pereira, chefe da Divisão de Planeja-
mento, ressaltou a pesquisa realizada no Seminário 
de Planejamento Estratégico, quando foi discutido o 
plano de ação para os próximos quatro anos. “A inte-
gração de todos foi fundamental para que o trabalho 
fosse realizado de maneira positiva", declarou. Mônica 
Torres, chefe da Divisão de Comunicação, enfatizou as 
ações da área, como os novos projetos gráfico e edi-
torial do Informe INCA e a atuação em dois grupos de 
trabalho: um para a reformulação do portal do Insti-
tuto, prevista para 2017, e outro para a comemoração 
dos 80 anos da instituição. “Fizemos um mapeamento 
para realizar uma atuação integrada de comunicação 
com todas as coordenações, tanto nas datas celebra-
tivas como campanhas referentes a diversos temas 
de câncer. Foram incorporadas novas datas em nosso 
calendário institucional, sempre buscando, além de 
integração interna, parceiros externos e nos aproxi-
mar mais das sociedades médicos e universidades. 
O objetivo é manter a presença do Instituto na mídia 
ao longo de todo ano, trabalhando para manter sua 
boa reputação e credibilidade e destacar o papel de 
referência do INCA. Sete campanhas e eventos foram 
realizados até agora, mais do que realizamos em anos 
anteriores. Até o fim do ano, temos ainda 10 ações e 
campanhas a realizar", contabilizou Mônica. 

A Secretaria Executiva da Comissão Nacional para 
Implementação da Convenção-Quadro para o Controle 

do Tabaco (CONICQ), representada pelo tecnologista 
Felipe Mendes, abordou dois projetos de lei, entre 
as ações, dois projetos de lei em aprovação na esfera 
federal referentes à padronização das embalagens de 
cigarro e ao imposto para ressarcimento dos custos 
públicos com o tabagismo. Já a Divisão de Tecnolo-
gia da Informação tem a proposta de criar um comitê 
estratégico para decisões colegiadas e promoveu a 
atualização do PACS (Picture Archiving and Commu-
nication System – Sistema de Comunicação e Arquiva-
mento de Imagens). “A base de dados do INCA está em 
cerca de 150 terabytes, com crescimento de 20% ao 
ano, sendo o PACS o sistema que mais produz dados. 
Outra ação nesse semestre foi a substituição de um 
terço das 2.700 estações de trabalho do Instituto”, res-
saltou Antônio Augusto Gonçalves, chefe da Divisão. 

Cirurgia robótica vai contar  
com comitê

A Área de Desenvolvimento Institucional apre-
sentou o trabalho desenvolvido em parceria com as 
coordenações, como a criação de um comitê para a 
cirurgia robótica e a contratação de energia fotovol-
taica para o HC II e a Divisão de Anatomia Patológica 
(DIPAT), após estudo realizado pela Coordenação de 
Administração (COAD). O coordenador de Prevenção 
e Vigilância, Eduardo Franco, citou a atualização do 
curso de educação a distância Saber Saúde e reve-
lou os resultados do lançamento do site da Nutrição, 
desenvolvido com a Comunicação Social. “Em 15 dias, 
tivemos mais de 11 mil acessos.” Eduardo também 
falou sobre a Portaria nº 761, publicada em junho 
pela Secretaria de Atenção à Saúde (SAS/MS), que 
revalida as orientações técnicas do tratamento do 
tabagismo até que seja publicado o novo Protocolo 
Clínico e Diretrizes Terapêuticas – Dependência à 
Nicotina, em fase de elaboração.

Cassilda Soares, coordenadora de Gestão de Pes-
soas, apresentou dois projetos em andamento. A 
ação Diálogos em Movimento – a Gestão de Pessoas vai 
até você começou como um piloto no HC IV e obteve 
96% de satisfação dos participantes. Esse projeto 
será implantado em todas as unidades do INCA para 

Direção-Geral apresenta resultados 
do primeiro semestre de 2016


